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REGISTRO DA 259ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE CONSUMIDORES DE ENERGIA ELÉTRICA DA ENEL 

DISTRIBUIÇÃO SÃO PAULO - CONSELPA 

 

Aos 15 de junho de 2022, às 09h00, realizou-se a 259ª Reunião Ordinária do Conselho de Consumidores de Energia 

Elétrica da Enel Distribuição São Paulo, de forma virtual por meio da plataforma Microsoft Teams.    

 

1 PARTICIPAÇÃO 

1.1 Representantes do CONSELPA  

1. Sra. Dalva Christofoletti P. da Silva (APM | Classe Poder Público - Titular e Presidente do Conselho) 

2. Sr. Gilmar Ogawa (FAESP | Classe Rural – Titular e Vice-presidente do Conselho) 

3. Sr. Renato Daniel Tichauer (ASSOSÍNDICOS | Classe Residencial – Titular) 

4. Sr. Elizeu Lima (FIESP | Classe Industrial – Titular) 

5. Sra. Cristiane Cortez (FECOMERCIO SP | Classe Comercial – Suplente) 

6. Sra. Marilene Mariottoni (APM | Classe Poder Público - Suplente)  

7. Sra. Michele Agnes de Oliveira Lima (ENEL SP | Secretária Executiva - Titular) 

8. Sra. Carla Santos (ENEL SP | Secretária Executiva- Suplente) 

 

1.2 Convidados  

1. Sra. Daniela Garcia (IBECON) 

2. Danillo Sene (ENEL - Especialista Relações Institucionais) 

3. Marcos Augusto Mesquita (ENEL - Diretor Relações Institucionais) 

4. André Oswaldo dos Santos (ENEL - Diretor Mercado SP) 

5. Aline Tolentino Pires Hidalgo (ENEL - Especialista Comunicação)  

6. Iuri de Oliveira Barouche (ENEL - Responsável Regulação SP) 

7. Max Xavier Lins (ENEL - Presidente) 

 

 

 

2 DESENVOLVIMENTO DA REUNIÃO 

 

A reunião teve início às 9h00, após verificar que havia quórum com as presenças de representantes das classes 

Residencial, Comercial, Industrial, Poder Público e Rural. 

 

A Sra. Dalva, Presidente do Conselpa, em cumprimento ao item 1 da pauta, solicitou aos demais Conselheiros que 

se manifestassem sobre eventuais considerações referentes à ata da 258ª Reunião Extraordinária, realizada em 

02/06/2022, previamente disponibilizada por e-mail e, nas quais já estavam inseridas as considerações e 

observações produzidas anteriormente pelos conselheiros. Nessas condições e não havendo outras considerações 

adicionais, ambas foram aprovadas por unanimidade.  

 

Na sequência, em cumprimento ao item 2 da pauta, a Sra. Dalva agradeceu a todos os Conselheiros que fizeram 

suas contribuições no Projeto do Encontro dos Conselhos de Consumidores da Região Sudeste, e que o material 

ainda não foi disponibilizado aos demais Conselhos por estarmos em fase de definição do espaço em que será 

realizado o evento, etapa essa, que será definida nos próximos dias em conjunto com a Sra. Carla e Sra. Michele. 

 

A Sra. Carla projetou a última versão do material e informou sobre os orçamentos recebidos e que entraremos em 

fase de negociação do custo. Adicionalmente, as áreas Comunicação e Marketing que possui experiência em 

eventos foram acionadas para suporte em todos os temas da organização, bem como, convite entre outros. O 

planejamento até agora elaborado continuou a ser explanado aos conselheiros, e a Sra. Carla solicitou 
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esclarecimentos sobre a visita técnica no terceiro dia (28/08) do evento para as decorrentes providências a serem 

tomadas pela ENEL SP.  

O Sr. Gilmar esclareceu que conversou com o Sr. Jorge Badra, sobre o tema da "Arte das Baterias" que poderá ser 

relacionado com a atividade da visita técnica no terceiro dia do Encontro. A sugestão inicial foi para que seja 

realizada uma atividade diferenciada com visitação nas dependências da fábrica, objetivando trabalhar a questão 

do desenvolvimento tecnológico aplicada, em especial, à geração distribuída. 

 

A Sra. Dalva falou que é válida a sugestão e que verificará com o Sr. Jorge sobre a disponibilidade dele para inclusão 

dessa visita técnica, e que outras opções devem ser avaliadas, como o ônibus elétrico que está sendo desenvolvido 

em Limeira, que poderá ser uma opção de visitação. 

 

Com a palavra, o Sr. Renato sugeriu que os secretários executivos dos Conselhos façam parte do público-alvo do 

Projeto para a participação no evento. 

    

Sra. Dalva achou válida a sugestão e que poderá ser informado uma data limite para inscrição e colocou em votação 

entre os Conselheiros, sendo aprovado por unanimidade. 

 

O Sr. Elizeu, sugeriu que seja avaliada a possibilidade de que a visita seja realizada na Central de Operações na 

própria ENEL SP. 

 

A Sra. Dalva, após a sugestão do Sr. Elizeu colocou em votação para que a visita técnica seja realizada na Sede da 

ENEL SP, sendo aprovado por unanimidade e solicitou que a Sra. Carla verifique as providências necessárias para a 

visita na distribuidora.  

 

Na sequência o Sr. Elizeu pediu licença para sua saída. 

 

Dando continuidade ao conteúdo do projeto, a Sra. Carla iniciou a apresentação do primeiro dia (25/08) do 

Encontro e questionou sobre direcionamento dos palestrantes para os temas que serão abordados, sugerindo que 

seja um formato de painel dinâmico com perguntas direcionadas com a participação de um representante de cada 

distribuidora no Painel sobre veículos elétricos.  

No Painel seguinte que será para a apresentação da ANEEL com o tema da revisão e reajuste tarifário, é necessário 

definir o palestrante da ANEEL. 

 

A Sra. Dalva colocou em votação o tema da apresentação da ANEEL, que foi aprovada por unanimidade.  

 

A Sra. Carla, repassou o próximo Painel que abordará o Mercado Livre - comercialização dos varejistas e que 

providenciará a validação da CCEE e do tema junto ao Sr. Max Xavier, Presidente da Distribuidora. 

Na sequência, a Sra. Carla questionou sobre o local para a realização do jantar do primeiro dia e ficou definido por 

todos os Conselheiros presentes de que sendo definido o local do Encontro, o jantar poderá ser no mesmo espaço. 

Foi apresentada a proposta do conteúdo para o segundo dia (26/08) do Encontro que abordará a criação de uma 

pesquisa, sendo necessário avaliar a disponibilidade de salas para o desenvolvimento do trabalho por todos os 

participantes, ficando o Sr. Gilmar Ogawa responsável pelo preâmbulo da dinâmica. 

 

O Sr. Renato, com a palavra, sugeriu para fazermos um orçamento com um palestrante renomado, como 

diferencial, para encerramento do evento no dia 26/08. 

 

A Sra. Dalva colocou em votação sobre o palestrante no dia 26/08, sendo aprovado por unanimidade. 
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O Sr. Gilmar esteve presente em evento do Comitê de Bacia Hidrográfica do Paranapanema e lá ocorreu a 

participação de um artista de caricaturas em camisetas. Sugeriu então a consulta ao mesmo sobre os valores de 

seu trabalho e, eventual inclusão no orçamento. O objetivo é que cada conselheiro possa levar uma lembrança 

personalizada do encontro da região sudeste.    

 

A Sra. Carla, com a palavra, iniciou o repasse dos temas abordados e sugeriu que no primeiro dia 25/06 tenha um 

painel com a participação dos CEO's das distribuidoras falando sobre a importância dos Conselhos de 

Consumidores.  

Foi destacada a importância dos recursos audiovisuais e limitação dos recursos físicos com orçamento para 300 

pessoas e sobre o convite especial aos secretários executivos em comum acordo de todos os Conselheiros. 

Será disponibilizado painel para apresentação sobre a Eletrobrás, que contará com a participação do Sr. Elizeu. 

  

Por fim, a Sra. Dalva abriu a palavra a todos os Conselheiros para eventual complementação, e por não haver 

manifestações dos presentes, concluiu a primeira parte da reunião. 

 

Às 11h00 foi passada a palavra ao Sr. Max Xavier Lins, Presidente da ENEL SP, que cumprimentou a todos os 

conselheiros presentes e fez uma breve apresentação sobre o reajuste tarifário. Esclareceu que o momento é 

destinado ao reajuste tarifário, com data base de 04 de julho de 2022, o que difere da revisão tarifária, que ocorre 

a cada 4 anos, sendo a próxima revisão tarifária em julho de 2023. Esclareceu sobre o panorama geral qualitativo 

juntamente com o cronograma da ANEEL - Agência Nacional de Energia Elétrica, bem como os investimentos 

realizados pela distribuidora. 

 

Na sequência, o Sr. Iuri Barouche iniciou cumprimentando a todos os Conselheiros e teceu observações sobre a 

importância dessa aproximação com os membros representantes dos segmentos. Realizou a apresentação do 

material sobre o reajuste tarifário, abordando as iniciativas da distribuidora alinhadas com a ANEEL - Agência 

Nacional de Energia Elétrica para a redução tarifária e reequilíbrio financeiro. Esclareceu que a conta COVID e o 

empréstimo do BNDES para garantir a liquidez do setor. Informou sobre os efeitos dos custos e encargos, bem 

como os impactos da crise hídrica que impôs o aumento da bandeira tarifária após julho de 2021.  

Apresentou, na sequência, o cronograma do reajuste tarifário e esclareceu que até o momento não foi divulgada 

nenhuma informação sobre valores, contudo, a previsão para que a ANEEL - Agência Nacional de Energia Elétrica 

conclua os cálculos é 20/06/22 e que a planilha será disponibilizada pelo órgão à Presidente Sra. Dalva antes da 

reunião pública que será no dia 28/06/22. Sr. Iuri, informou que no dia 01/07/22 ocorrerá a publicação da Resolução 

no Diário Oficial e que a partir de 04/07/22 será aplicado o reajuste tarifário. 

Na sequência, o Sr. Iuri informou sobre os investimentos realizados pela distribuidora e ranking das práticas das 

tarifas pelas distribuidoras. Foram apresentadas as ações de comunicação, aproximação dos veículos de 

comunicação para esclarecimentos, sustentabilidade, abertura do canal de atendimento presencial para 

negociação de débitos. 

 

A Presidente do CONSELPA, Sra. Dalva, agradeceu a presença do Sr. Max Xavier, Presidente da ENEL SP e pela 

apresentação do Sr. Iuri e presença dos demais participantes abrindo a palavra aos Conselheiros e por não haver 

mais manifestações dos presentes, encerrou a reunião. 

 

 

 São Paulo, 15 de junho de 2022. 

 
 
 

Dalva Christofoletti P. da Silva     Michele Agnes de Oliveira Lima 
Presidente do CONSELPA      Secretária Executiva do CONSELPA 
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